

## **Teodoro León Muñoz**

Teodoro León Muñoz nació en Puertollano (Ciudad Real) el 27 de noviembre de 1964. Fue ordenado sacerdote el 22 de diciembre de 1991 por Mons. Carlos Amigo Vallejo, Arzobispo de Sevilla, en la Catedral de Sevilla. Posteriormente, obtuvo el título de Bachiller en Teología por la Universidad de Navarra (1993). Se licenció y doctoró en Derecho Canónico por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma (1995-2000), obteniendo la distinción de la Medalla San Roberto Belarmino. Durante su estancia en Roma también realizó el curso de especialidad en jurisprudencia en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma (1998), y sobre los delitos y penas en la legislación de la Iglesia en la Penitenciaría Apostólica (1999). Ha cursado estudios de derecho civil en la Universidad Nacional a Distancia (2008-2010). Ha participado en diversos cursos y congresos de Derecho Canónico y práctica forense organizados por las Universidades de la Santa Cruz (Roma), Navarra, Salamanca, Comillas (Madrid) y el Tribunal de la Rota Romana.

Su ministerio sacerdotal lo ha desarrollado en la diócesis de Sevilla, donde ha desempeñado las siguientes tareas pastorales: párroco en Guadalema de los Quintero, El Torbiscal, El Palmar de Troya, (1991-1995); párroco de Trajano, Trobal y Pinzón (1991-1992); coordinador de catequesis de la Zona Este de Sevilla (1994-1995); vicario parroquial en la ciudad de Sevilla, parroquia San Isidoro (2000-2004); canónigo capellán real del cabildo catedral de Sevilla (2002-2013); rector de la Iglesia Colegial del Divino Salvador (2013-2014); director espiritual de la Asociación de Fieles de la Virgen de los Reyes y San Fernando (2004-2013); director espiritual de la Adoración Nocturna Española masculina y femenina de Sevilla (2015-2018).

En la curia diocesana ha ocupado los siguientes cargos: fiscal y defensor del vínculo (2000-2008), vicepresidente (2009) y presidente del Tribunal Interdiocesano de Segunda Instancia de Sevilla (2010); vicesecretario general y vicescanciller de la archidiócesis de Sevilla (2002-2005); delegado episcopal para los asuntos jurídicos de las Hermandades y Cofradías (2005-2009); director del secretariado de asuntos jurídicos (2010-2012).

En el campo de la docencia ha sido profesor de religión en educación primaria (1992-1994); profesor del curso básico y medio de pedagogía religiosa para la formación del catequista de la Zona Este de Sevilla (1994-1995); profesor del curso básico de liturgia en el Instituto de Liturgia San Isidoro de Sevilla (1994-1995); profesor de Derecho Canónico, Matrimonio y Familia, Teología Pastoral Fundamental y Moral Fundamental en el Centro de Estudios Teológicos de Sevilla (2000-2016).

En la actualidad es vicario general de la archidiócesis de Sevilla y moderador de la curia (2010); deán presidente del cabildo catedral de Sevilla (2013); delegado episcopal para las causas de los santos (2005); juez del tribunal metropolitano de Sevilla (2011); secretario general de la asamblea de los obispos del sur de España (2017); secretario de la provincia eclesiástica de Sevilla (2017); Coordinador de la Oficina de protección a menores y personas vulnerables (2020). Asimismo, es vicepresidente de varias fundaciones que tienen como presidente al arzobispo de Sevilla; miembro del consejo presbiteral; colegio de consultores; consejo pastoral diocesano; comisión de asuntos jurídicos; comisión de presupuestos y financiación; comisión de patrimonio diocesano y recursos.

Entre sus publicaciones se encuentran los siguientes títulos: *El celibato eclesiástico. Síntesis Histórico-Jurídica* (Desde el Concilio de Elvira al Concilio de Trento), Roma 1997; *La territorialidad de la Diócesis y de la Parroquia. Significado teológico-canónico* (Tesis doctoral), Sevilla 2000; *Los bautizados en la Iglesia Católica exentos de la forma canónica: problemática canónica y procesal*, Sevilla 2004; «El Arcipreste, su identidad y misión, según el Código de Derecho Canónico», en *Isidorianum* Núm. 32-33 (2007) 413-432; *Madre María de la Purísima. La fuerza heroica del amor*, Madrid 2010; *Perfil espiritual de San Fernando en el contexto histórico de la espiritualidad del siglo XIII*, Sevilla 2013; *Santa María de la Purísima*, Madrid 2015; *Semblanza de la Sierva de Dios Cristina de Arteaga y Falguera, Jerónima*, Sevilla 2016; *Padre José Torres Padilla, Cofundador de las Hermanas de la Compañía de la Cruz*. Perfil biográfico, Madrid 2020; «El venerable padre Fernando de Contreras, sacerdote diocesano del siglo XVI, amigo del maestro Ávila», en *Cuadernos Isidorianum* 11 (2020) 13-40; *Padre José Torres Padilla, Apóstol de la caridad*, Madrid 2021.